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第一章研究動機與麗的

2008 年大法宮會議 649 麓的解釋，章告按摩不再是視暐者務晰的行棠，而准許一般明自民

人息可以從事按摩業。此解釋文一品，使得視障按摩業者必須要思考如何提升服務品質， j'J:. 

強化與明賦人競爭按摩市場的能力。 5之於職司協助視障者就業的勞政部門，一方晶要加強對

傳統校摩業者的職業訓練與輔導;一方晶則要開發不同時職禮，以協紛求從事按摩業的撓，諱

者支援入多元，的就業市場。

自視F章者傳統所從事的按摩業開放以來，究竟旦前霞內視諱者的說黨現況呈現何種樣貌?

這是勞政部門所亟思瞭解的問題，以便審會撥質科做是告參考，進一步撓對未來提升視障者說

黨的具體政策。本研究的莒鵑玲在以我臨全體挽跨入口為母鐘，進行抽樣調壺，以暸解我國

說撐者就業現丸，以及說業解晶麓的問蠅。透現切合主題的問卷題目設計、嚴攏的抽樣技術、

資深訪斃的電話訪問，以及後續對訪談資料的解讀與分析，本研究應能對我閥視F幸者的兢業

現況與所甜臨的問題，勾勒出清楚的圈像，以佛相關業務單位做為擬苛政策總參考。

在本章丸後，第二章將檢閱與本研究或蠅的相隨文獻，並說明本文所使用的研究方法。

第三章則是依序表列問卷各題的民意分布，問時解釋答案數據在實務晶姆拉涉的鑫議。第認

章則綜合歸納本報告的主要研究發現，臻叫聲增援據此提出政葉建議，以倍努政長管單想參

考。值得一提峙，本協會曾於按摩黨頭放前(2010 年)接受職業合11練局(勢動力發展著前身)委託

執行{我聽視覺緯礙者兢業現2克調查與說業輔導閱過分新〉研究案，本研究報告丸結果忠，將

與 2010 年攝蠢這行比較，俾f吏瞭解按摩業銷放前後，我國視障者的就業狀況。
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